

# Villamayor bajará el IBI en 2026 gracias a la nueva financiación de la Junta al bus metropolitano

● La rebaja prevista en los recibos para las familias oscilará entre el 10 y el 15 %

● La minoración de los pagos será posible debido a la reasignación de 285.000 euros

## EÑE

**Villamayor de Armuña**— El actual equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Villamayor de Armuña aprobará, en los próximos meses, una reducción del Impuesto sobre Bienes Inmuebles (IBI) para el ejercicio 2026, que será posible gracias a la reasignación de 285.000 euros, provenientes de la cofinanciación del servicio público de transporte metropolitano.

Esta cantidad de fondos municipales, que hasta ahora se destinaba a financiar el transporte metropolitano, queda liberada tras la entrada en vigor del nuevo sistema de financiación con el que la Junta de Castilla y León asumirá íntegramente el coste de este servicio desde el 1 de septiembre, sin que los ayuntamientos tengan que realizar aportación alguna, y que en el municipio armuñés se estimó en esa cantidad.

En 2024, el actual equipo de Gobierno tuvo que tomar la difícil decisión de incrementar la recaudación del IBI ante el fuerte descenso que habían sufrido en los últimos años — y de manera especial en el ejercicio 2023, algunas de las partidas de ingresos variables del Ayuntamiento, como el ICIO y las Plusvalías muni-



Parte del equipo de Gobierno de Villamayor de Armuña, en una sesión plenaria reciente. EÑE

cipales. Esto obligó a pasar de un tipo impositivo del 0,62 al 0,78, lo que supuso un aumento en el esfuerzo fiscal de un 26 %.

“Nuestro compromiso siempre fue claro: en el momento en que la situación económica lo permitiera, devolveríamos a los vecinos parte del esfuerzo que se les pidió en 2024”, reseñó el alcalde Ángel Peralvo, “hemos mantenido la calidad de los servicios básicos y llevado a cabo inversiones de mejora en muchas zonas e infraestructuras del municipio. Hoy, con esta medida, empezamos a restablecer el equilibrio fiscal con la intención de que Villamayor

## EL DETALLE

### BAJADAS NOTABLES EN LOS RECIBOS

→ El cálculo que se ha realizado es que los recibos bajarán entre un 10% y un 15%. Así, por ejemplo, en el caso de un vecino que este año haya abonado 611 euros la minoración dejará su recibo de 2026 en 544 euros.

sea un lugar más justo y habitable para todos, comprometiéndome a que esta será la primera rebaja destinada a devolver el esfuerzo realizado por las familias durante los dos últimos años, pudiendo llegar incluso a mejorar la fiscalidad del 2023.”

Gracias a la mejora de la situación económica, a la estabilidad alcanzada en los ingresos y a la disminución de determinados gastos, el equipo de Gobierno asegura que “cumplimos con la palabra dada a los vecinos, recuperando progresivamente el tipo impositivo del 0,62 aplicado en 2023, con la posibilidad de incluso rebajarlo en el futuro”.

## Alba abre el plazo para participar en la Universidad de la Experiencia

**Alba de Tormes**— El Programa Interuniversitario de la Experiencia, abre un nuevo curso en Alba de Tormes tras el buen desarrollo del primer año en la villa ducal.

El programa, fruto del convenio entre el Ayuntamiento de Alba de Tormes, la Gerencia de Servicios Sociales de la Junta de Castilla y León y la Universidad de Salamanca, ofrece itinerarios formativos de tres años dirigidos a personas mayores de 55 años.

Lourdes Vaquero, concejal de Bienestar Social, ha informado que el periodo de matrícula “está abierto durante el mes de septiembre, tanto para el alumnado que comenzó el pasado año, como para las nuevas incorporaciones”. En el primer curso desarrollado por la Universidad de la Experiencia en la villa ducal participaron 17 mayores de 55 años.

Las clases está previsto que arranquen en el mes de octubre y el precio de la matrícula es de 50 euros.

La formación se va a impartir dos días por semana, martes y jueves de 17:00 a 18:30 horas en el salón de plenos del Ayuntamiento de Alba de Tormes.

La Universidad de la Experiencia tiene como objetivo fomentar el aprendizaje continuo, la cultura y la convivencia, acercando la formación universitaria a quienes desean seguir ampliando conocimientos en esta etapa de la vida.

Alba de Tormes forma parte de una red de sedes que están repartidas por la Comunidad Autónoma de Castilla y León de manera que se permite a los participantes acceder a conferencias y actividades en múltiples disciplinas. **EÑE**

## Santa Marta acoge desde mañana las Jornadas de Enseñantes con Gitanos

● La cita, que llega a su edición anual número 43, se prolongará tres días en **Los Paúles**

**Santa Marta de Tormes**— La localidad transtomesina acogerá desde mañana y a lo largo de tres días, las Jornadas de Enseñantes con Gitanos, que llega a su edición anual número cuarenta y tres.

Así, se ha previsto que acudan unas 85 personas a esta cita en la que participarán una veintena de ponentes. A ellos se unirán el sábado un grupo de una quincena de jóvenes.

Las actividades arrancarán mañana con las primeras ponencias que versarán sobre “La segregación escolar en España relacionada con la etnicidad”, “Martinete del Rey Sombrá. Aspectos pedagógicos para incluir la historia del pueblo gitano en el currículo”. Por la tarde se expon-



Público asistente a las últimas jornadas de enseñantes gitanos.

drá la experiencia del CEIP Manuel Núñez de Arenas y el cierre del día lo pondrá la ponencia salmantina “Experiencia socioeducativa de los centros de acción social y de las entidades sociales, Trabajo en red”.

El martes llegarán las ponencias “La historia del pueblo gitano desde el teatro” y “Pueblo gitano, educación y género” que ocuparán la mañana. Por la tarde llegará la ponencia dedicada a “Materiales desde la AECGIT” y habrá visita cultural a la capital.

Par el domingo se han reservado las ponencias, “Jóvenes profesionales. Y después de la formación” así como “Personas mayores. Cambios sociales y educativos desde la experiencia” que llevarán las jornadas hasta la clausura. **EÑE**